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An den Rat der 

Gemeinde Havixbeck 

Herrn Bürgermeister Jörn Möltgen 

Willi-Richter-Platz 1 

 

48329 Havixbeck 

 

 

Havixbeck, 28.11.2023 

 
Antrag zum Haushalt: Wiederaufnahme des Spielplatz-Arbeitskreises und 
Erweiterung um die Sportstätten 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrte Ratsfrauen und Ratsherren, 
 
hiermit stelle ich den Antrag auf die Wiederaufnahme des Spielplatz-Arbeitskreises 
sowie dessen Erweiterung um die Sportstätten in unserer Gemeinde. 
 
Hintergrund dieses Antrags ist die Notwendigkeit, die Belange sowohl der 
Spielplätze als auch der Sportstätten aktiv zu verfolgen und entsprechende 
Maßnahmen zur Verbesserung zu ergreifen. 
 
Spielplatz-Arbeitskreis: 
 
Im Jahr 2011 wurde erstmals ein konkreter Spielplatzbedarfsplan unter Beteiligung 
der Einwohnerinnen und Einwohner erstellt. Der Arbeitskreis 
"Spielplatzbedarfsplanung" wurde im Jahr 2012 ins Leben gerufen und zuletzt im 
Mai 2015 fortgeschrieben. Im Jahr 2021 wurde der Arbeitskreis wieder aktiviert. Er 
tagte am 22.06.2021. 25.08.2021, 13.10.2021 und 01.12.2021. Die Protokolle zeigen 
Ideen und Bedarfe auf. Ferner hat der Arbeitskreis Maßnahmen festgeschrieben. Seit 
dem letzten Treffen in 2021 wurden jedoch keine weiteren Fortschritte erzielt. Im 
Gegenteil: Beliebte Spielhügel wurden auf verschiedenen Spielplätzen durch die 
Verwaltung entfernt, obwohl diese der natürlichen Spielweise von Kindern dienten. 
 
Die Wiederaufnahme des Spielplatz-Arbeitskreises ist erforderlich, um die 
priorisierten Maßnahmen weiter zu verfolgen und umzusetzen. Die Teilnehmenden 
sollen die gleichen sein wie beim letzten Arbeitskreis, darunter Vertreter*innen der 
Verwaltung, der Fraktionen, des Gemeindelternrates, des Seniorenbeirates, des 
EVAs und der Baumberger Grundschule. 
 
Erweiterung um die Sportstätten: 
 
Die Sportstätten befinden sich in einem desolaten Zustand. Daher wurde ein Antrag 
zum Haushalt 2022 mit dem Ziel der Erstellung eines Masterplans für die Sanierung 
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und Modernisierung der Sportstätten vom Rat beschlossen, der Inhalt bisher jedoch 
nicht umgesetzt. Nachfragen in den Ausschüssen und im Rat blieben erfolglos. 
 
Die Investitionsbedarfe sind weiterhin vorhanden, insbesondere für 
die Instandhaltung und Modernisierung der Zweifach- und 
Dreifachhallen in Havixbeck, der Turnhalle in der ehemaligen 
Grundschule Hohenholte sowie der Sportplätze in Havixbeck und 
Hohenholte. Die Erweiterung des Arbeitskreises um die Sportstätten 
ist notwendig, um den Investitionsbedarf angemessen zu 
berücksichtigen. Der Arbeitskreis soll ergänzt werden um 
Vertreter*innen des Gemeindesportbundes und der beiden 
Sportvereine. 
 
Zusammenfassung: 
 
Die Wiederaufnahme des Spielplatz-Arbeitskreises und dessen Erweiterung um die 
Sportstätten sollen sicherstellen, dass die Bedürfnisse beider Bereiche zukünftig 
angemessen berücksichtigt werden. Ein Katalog für die Instandhaltung, und 
Modernisierungen sind mit entsprechenden Haushaltsansätzen zu entwickeln. 
 
Des Weiteren soll geprüft werden, ob Überlassungsverträge an die Vereine eine 
Möglichkeit darstellen, die Sportvereine wirtschaftlich besser zu stellen. Diese 
Überlegungen sollen im Zusammenhang mit den Erweiterungsplänen des 
Arbeitskreises erfolgen. 
 
Daher empfehle ich die folgende Beschlussfassung: 
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt, den Arbeitskreis Spielplätze in einen 
Arbeitskreis Spiel- und Sportstätten umzubenennen und zu reaktivieren. Es sind zwei 
Sitzungstermine im 1. Halbjahr 2024 anzuberaumen unter Beteiligung politischer 
und verwaltungsseitiger Vertreter/innen sowie Vertreter/innen des 
Gemeindeelternrates und des Gemeindesportbundes. 
 
Ich bitte um Zustimmung und Unterstützung für die Wiederaufnahme und 
Erweiterung des Arbeitskreises, um eine nachhaltige Entwicklung der Spielplätze 
und Sportstätten in unserer Gemeinde sicherzustellen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Geraldine Henneböhl 
  

 

Abb.: Hinweisschild mit Inventur aus 2015 


